

ADELANTE

PERIODICO REPUBLICANO

Año VI

Organo Regional del Partido Agrario Español

Núm. 227

Fundador-director: Alfonso Castells G.^a-Rabadán ☉ Valdepeñas 14 de Junio de 1935 — Redac. y Admón.: Esperanza, 19. ☉ Redactor-Jefe: Tomás Díaz Sánchez

Ineptitud, incompetencia, frases disonantes, votos de censura, amenazas de dimisión y falta de autoridad, fué lo más destacado de la última sesión, celebrada por nuestro alegre y confiado Municipio.

DEL AMBIENTE

LA UNICA VOZ EN EL SILENCIO

Están suspendidos todos los actos de propaganda política. La medida tomada por el Ministro de la Gobernación, de acuerdo con sus compañeros, entendemos que puede comentarse serenamente, sin incurrir en desacato ni rebeldía. En virtud de sus atribuciones y como acto de buen gobierno, estima prudente el Consejo tomar tal determinación, y, en principio, pensaron en la conveniencia de que no se celebrara ningún mitin ni conferencia por los partidos considerados extremos o extremistas, esto es, por todos aquellos que no tienen representación gubernamental; no tanto por que siempre se producen en tono, forma o detalles poco halagueños para el Bloque radical-cedista y adjuntos, sino más bien porque dificultan con su crítica apasionada la labor de paz y reconstrucción de valores emprendida desde el primer momento por los Ministros y sus colaboradores. Pero justos y conscientes de su responsabilidad y de su misión, ante todo equitativa, al pasar la idea a vías de ejecución, le dan un carácter general, y extienden la orden incluyendo también a los afines, a los actos de partidos que tiene representación en el Gabinete.

De manera que, todos iguales. Nadie podrá ver en la realidad una excitación de pasiones ni en el propósito una provocación a los militantes de las izquierdas ni a los ultraderechistas monárquicos. La medida, si es coercitiva, lo es ciertamente para todos, sin trato de favor para los amigos. Hay por lo tanto ecuanimidad plausible, o por lo menos no criticable; hay el pudor político de no merecer censuras. La rectificación hecha en el deseo al hacerlo real, es digna de tenerse en cuenta. Aunque exista una razón que lo abone, porque este Gobierno lo integran elementos de buen criterio, de acendrado amor a la Re-

pública y de elevado patriotismo, y han de poner su mejor voluntad al servicio de una armonía ciudadana que se logra no hiriendo legítimos derechos de ninguno, no arrollando a los enemigos por serlo, sino tratando de vencerles en buena lid. Quién duda que hubiera sido injusto, ilegal y hasta impolítico limitar la orden excluyendo precisamente a los ministros?

A callar, pues, todos. Y en silencio, a ver como se van sucediendo esas medidas precisas que han de ser soluciones concretas a los problemas planteados. «Ahora me toca a mí», es poco más o menos lo que quiere significar el Gobierno al no permitir ninguna propaganda; «ahora me toca a mí laborar»; «ahora voy a gobernar». Y como esa es su misión, tras este período inicial en que se tomó nota de los asuntos, y a ello está obligado con responsabilidad evidente, de esperar es que surjan pronto al exterior las disposiciones concretas con las que se encauce la vida normal de los españoles, y así se podrá salir de una vez de este régimen de excepción tan prolongado, que ya es normal en su anormalidad. Los Srs. Lerroux y Gil Robles, con renunciación de sus vínculos con el pasado y borrando sus grandes diferencias ideológicas en diferentes cuestiones, unidos para bien de España y de la República, sabrán responder con sus actos a la esperanza que en ellos han puesto.

Y si ahora estimaron que debíamos callar todos, por que no es la hora de las palabras y sí de los hechos, seguramente que a trabajar se disponen en el silencio, sin que turben su labor, ni la voz de los unos ni la de los otros: ellos hablarán por todos. Su voz, en el silencio, sonará a profecía y a redención. Callemos.

José Soriano



D. Daniel Mondéjar Fúnez

Jefe Provincial del Partido Agrario Español y Diputado a Cortes por la circunscripción de Ciudad-Real, que ha sido elegido recientemente Vocal del Tribunal de Garantías Constitucionales, en mérito a su gran prestigio político y parlamentario.

El Partido Agrario Español en Valdepeñas

Ha quedado constituido en Valdepeñas el Partido Agrario Español.

En la primera reunión, celebrada al efecto, se nombró un Comité directivo provisional, integrado por los siguientes señores:

Presidente: D. Antonio Martín-Peñasco, Abogado; Vice-Presidente: Don Vicente Rodríguez Ruiz, Propietario; Tesorero: D. Francisco Serrano Beltran, Industrial; Secretario: D. Juan Anunátegui Cornejo, Abogado; Vocales: D. Tomás López-Tello, Procurador; D. Francisco Camacho, Obrero; D. Manuel Galán, Propietario.

CONVOCATORIA

Se convoca a todos los miembros de la «Agrupación de los 9» para el próximo domingo, día 16, a las 5 y media de la tarde, en el lugar convenido,

“ORIENTACION”

Con el título que encabeza estas líneas ha empezado a publicarse en Valdepeñas, un nuevo periódico republicano de izquierda.

Correspondemos sinceramente a su afectuoso saludo, deseándole prosperidad y larga existencia.

CHISPAS

¡D. Juan, D. Juan...!

¡No se vaya usted, don Juan! Cuando el viernes, después de pasar un berrinche mayúsculo le vimos mudar de color, y oímos que ya vería la que tenía que hacer al terminar la función, —digo la sesión—, una inmensa amargura se apoderó de nosotros, puesto que divisábamos un horizonte preñado de nubes y de pajarracos de mal agüero. Y rápidamente, tan rápidos como la decisión del Alcalde, pensamos qué sería de Valdepeñas, de este Valdepeñas que gime y que llora, ante la probable retirada de su culto regidor.

No hay alcalde que siga tan campante en su puesto después de sopor-tar magníficamente un voto de censura; lo sabemos... pero el pueblo, que para decidir estas cuestiones es soberano, pide a su Alcalde, a su bienhechor y a su más grande puntal, que siga, que siga en su puesto, y se disponga una vez más a ser estóticamente sacrificado.

Que no haga caso de eso que los politiquillos llaman dignidad política; que se ría ante las censuras; que se salte a la torera los votos de censura... Que tenga valor, mucho valor... ¡Que se lo pide el pueblo! ¡Este pueblo que ya tiene probada la valentía de su alcalde sabiendo hacer frente a todos los problemas!...

¡No se vaya usted, don Juan! Nos quitará horas de gozo, de entusiasmo, de morriña, de risa... Y pelillos a la mar... Y el que se ría... peor pa él...

Zoni